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習近平語崔世安：
十九大體現重視港澳

李克強囑港對接國家大局
充分肯定林鄭施政紓民困 獻力「帶路」灣區

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）國
家主席習近平昨日下午在中南海瀛台
會見了來京述職的澳門特區行政長官
崔世安。習近平指出，他在中共十九
大報告中將「堅持『一國兩制』和推
進祖國統一」確定為新時代堅持和發
展中國特色社會主義基本方略的重要
內容，體現了港澳工作在黨和國家工
作全局中的重要地位，體現了中央對
港澳工作的高度重視。

囑增強大局意識 獻力中國夢
習近平昨日聽取了崔世安對澳門當

前形勢和特別行政區政府工作情況的
匯報。習近平表示，一年來，崔世安
帶領澳門特區政府依法施政，大力推
動穩經濟、惠民生工作，順利完成第
六屆立法會選舉，穩妥應對各種突發

事件和挑戰，推動各項建設事業取得
新進展。中央對崔世安行政長官和澳
門特區政府的工作是充分肯定的。
他指，不久前閉幕的中共十九大，
對黨和國家各方面工作進行了全面部
署。崔世安主動帶領澳門特區管治團
隊學習領會中共十九大精神，配合中
央宣講團在澳門開展宣講活動，引領
澳門各界人士凝聚澳門與祖國共命
運、同發展的社會共識，效果很好。
習近平希望崔世安和澳門特區政府

團結帶領澳門各界人士，增強大局意
識和憂患意識，銳意進取，不斷推進
「一國兩制」在澳門的成功實踐，為
實現中華民族偉大復興的中國夢作出
新的更大貢獻。
張德江、丁薛祥、孫春蘭、楊潔

篪、尤權等參加了會見。

國務院總理李克強則於昨日上午在
中南海紫光閣會見了崔世安。李克強
表示，一年來，崔世安帶領澳門特區
政府穩健施政，推進公共行政改革，
實現了經濟企穩回升、民生持續改
善、社會和諧穩定的良好局面。中央
政府對崔世安行政長官和特區政府的
工作給予充分肯定。

李克強：須着力完善住房醫療
李克強強調，中央政府將繼續全面

準確貫徹「一國兩制」、「澳人治
澳」、高度自治的方針，嚴格依照憲
法和基本法辦事，全力支持澳門特區
政府和行政長官依法施政。
他指出，發展是永恒的主題，也是

澳門的立身之本，有助於促進民生改
善。希望崔世安和特區政府團結帶領

澳門各界人士，抓住機遇，積極作
為，主動融入國家發展大局，繼續參
與和助力「一帶一路」、粵港澳大灣
區建設等國家發展戰略，深化與內地
的交流合作。落實好中央支持澳門發
展的政策，積極推進經濟適度多元發
展，加大人才培養引進和支持青年創
新創業力度，加快建設世界旅遊休閒
中心和中國－葡語國家商貿合作服務
平台。着力解決突出民生問題，繼續
完善住房、交通、醫療、基礎設施建
設、教育等領域工作，增強澳門民眾
的幸福感和獲得感。
崔世安感謝中央政府對澳門經濟社

會發展的支持，表示澳門特區將積極
對接國家發展戰略，促進澳門經濟適
度多元發展。
楊晶、楊潔篪參加會見。

李克強講話重點
評價林鄭月娥帶領下的
特區政府施政
■齊心協力，履行承諾，積極施政
■努力對接國家發展戰略
■着力解決市民普遍關心的民生問

題，邁出新步伐
■促進香港經濟保持增長勢頭
■中央政府給予充分肯定

香港未來發展
■十九大報告為香港實現更好發展

提供了更多機遇和更大空間
■結合「國家所需，香港所長」，

培育新興產業和新的經濟增長
點，並注重防範各種風險

■着力解決民生突出問題
■自覺對接國家發展戰略，積極參

與「一帶一路」、粵港澳大灣區
建設

■繼續發揮好作為國際金融、航
運、貿易中心的優勢

■總結實施「滬港通」、「深港
通」、「債券通」的成功經驗，
促進香港與祖國內地實現優勢互
補、共同發展

整理：香港文匯報記者 朱朗文

國務院總理李克強一直非
常關心香港財金及經濟發
展，在聽取特首述職期間主

動關注到「滬港通」、「深港通」等進度。

反映重視港經濟發展
林鄭月娥昨日在發言時，向李克強交代

了他所關心的「債券通」的進展，指「債券
通」已於今年7月開通了。李克強聞言隨即
回應「已經通了」，反映他對香港經濟發展

的重視。
李克強在今年4月向時為候任特首的林鄭

月娥頒發《國務院令》時提到「債券通」。
他當時指出，推動「債券通」的目的是進一
步密切內地與香港的交流合作，繼續為香港
發展注入新動能，並強調只要有利於香港繁
榮穩定、有利於內地和香港互補互利、有利
於鞏固和提升香港三大中心地位的措施，中
央都將一如既往予以支持。

■香港文匯報記者 朱朗文 北京報道
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關注港經濟 欣言債券「通」

李克強昨日上午在中南海紫光閣會見林鄭月娥，聽取
香港當前形勢和特區政府工作情況的匯報。他首先

歡迎她到京述職，並憶述自己在今年4月於同一地方向她
頒發委任她成為香港特區第五任行政長官的《國務院
令》，「半年過去了，可以說你帶領特區政府履行承諾，
積極施政。」

打造世界一流灣區
他讚揚特區政府在解決一些民生問題方面邁出新步伐，並
在組織有關方面直接對接國家發展，尤其是在謀劃粵港澳大
灣區建設方面，和國家有關部門積極銜接。
李克強指，粵港澳大灣區建設現時有效推進，有關規劃
不久就會出台，希望粵港澳大灣區具有國際意義，因為世
界上有幾個在全球有很強競爭力的大灣區，「我們希望粵
港澳大灣區不僅從規劃，將來在發展中也能成為世界經濟
競爭力格局當中的一個重要引擎，是具有世界性的。」

林鄭感謝中央一貫支持
她是次帶同了藍色封面的述職報告，並呈交予領導人。
李克強表示，很高興見到她為述職做了充分和精心的準
備。
林鄭月娥回應說，這是她首次述職，感到非常光榮，而
她提交的述職報告，既是總結她及其團隊過去5個月的工
作，也是未來一年的展望。
她指，自己在撰寫述職報告時，感受到特區政府在過去
5個月於發展經濟、改善民生等方面做了一些實實在在的
工作，「但是能夠做到這5個月的工作，還是由於背後有
中央一如既往對我們的支持，無論總理在4月很關心的
『債券通』，7月份已經通了，還是粵港澳大灣區。」
根據新華社報道，李克強在會面中表示，在林鄭月娥行
政長官的帶領下，新一屆特區政府齊心協力，履行承諾，
積極施政，努力對接國家發展戰略，着力解決市民普遍關
心的民生問題，促進香港經濟保持增長勢頭。中央政府對
林鄭月娥行政長官和新一屆特區政府的工作給予充分肯
定。
李克強強調，中央政府將繼續全面準確貫徹「一國兩
制」、「港人治港」、高度自治的方針，嚴格依照憲法和
基本法辦事，全力支持香港特區政府和行政長官依法施
政，支持香港長期繁榮、穩定和發展。

須解民生突出問題 造福港人
他續說，不久前閉幕的中國共產黨第十九次全國代表大
會制定了國家未來發展的宏偉藍圖和行動綱領，為香港實
現更好發展提供了更多機遇和更大空間。
李克強希望特區政府繼續團結帶領香港社會各界人士，
拓展香港經濟發展的空間，結合「國家所需，香港所
長」，培育新興產業和新的經濟增長點，增強經濟發展後
勁和可持續性，同時注重防範各種風險。着力解決民生突
出問題，使發展成果更好惠及香港同胞（見表）。
林鄭月娥表示，香港的發展得益於國家的發展和中央政
府的支持。今後將努力更好融入國家發展大局，大力推動
金融、創新科技、創意產業的發展，讓香港市民分享經濟
發展成果，促進香港的繁榮發展。

香港文匯報訊（記者 朱朗文 北京報道）國

務院總理李克強昨日會見赴北京述職的香港特

首林鄭月娥。他在會面中充分肯定在她帶領下

的今屆特區政府過去半年的施政，包括在解決

民生問題上邁出了新步伐，希望特區政府繼續

團結帶領香港社會各界人士，拓展香港經濟發

展的空間，結合「國家所需，香港所長」，同

時要着力解決民生突出問題，以及自覺對接國

家發展戰略，積極參與「一帶一路」建設，努

力將粵港澳大灣區打造成國際經濟競爭格局中

的世界一流灣區。

香港文匯報訊（記者 甘
瑜）香港特區行政長官林鄭月
娥昨日被問及在述職期間，有
否與國家領導人討論過基本法
第廿三條立法的問題。林鄭月
娥指出，向國家領導人述職的
時間短，不會討論個別事件，
故並無談到廿三條，但重申為
廿三條進行本地立法是香港特
區的憲制責任，可以保障國家

安全，每一位愛國愛港人士對
此亦責無旁貸，大家毋須過
敏。
林鄭月娥表示，她在廿三條

立法一事上一直立場一致，國
家領導人亦知道。她強調，廿
三條立法是香港的憲制責任，
但重申須審時度勢才作推行，
而特區政府有責任為此創造有
利的條件。

林鄭：廿三條立法審時度勢

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）國務
院總理李克強希望特區政府團結帶領
社會各界人士，將粵港澳大灣區建設
成國際經濟競爭格局中世界一流灣
區。香港政界人士呼籲港人發揮「一
國兩制」的優勢，抓緊大灣區等發展
機遇，讓香港有所得着。

黃定光：機遇難得應抓緊
民建聯立法會議員黃定光昨日在接

受香港文匯報訪問時表示，世界經濟
的發展再不能單靠個別地區獨善其
身，而香港在回歸後能有大灣區機遇
是相當難得，可進一步拓闊發展領
域，故港人應抓緊機會，「可惜香港
有部分人對這方面認識不深，抱着以

往的概念。我想他們應看看世界其他
地方的發展經驗，同時要了解內地的
情況，抓緊這些機遇，才是正確的做
法。」

柯創盛：林鄭力解民生難題
民建聯立法會議員柯創盛認同林鄭

月娥在經濟、民生等各方面都有卓越
表現，「她上任特首以來，非常積極
去處理一些積壓已久的民生問題。特
別在房屋方面，她都責成了運房局同
事去想一些短期措施，讓市民得到紓
困；在交通費昂貴方面，她亦提出了
一些補貼，讓一些『到肉』的民生問
題得到解決。在經濟上，她亦都向中
央爭取到一些支援。」

他希望港人信任特區政府，發揮
「一國兩制」的優勢，抓緊大灣區等
發展機遇，讓香港有所得着。

林健鋒促港吃「頭啖湯」
經民聯立法會議員林健鋒也指，林

鄭月娥上任後非常關注香港的經濟民
生事項，「例如一些稅務上的問題，
以前都沒有去做，她都大膽去改變稅
制，接受了兩級制利得稅；至於民生
項目，亦在她的施政報告有寫到，逐
步逐步這樣去做。」
他強調，大灣區對香港的影響遠比
「一帶一路」來得快，呼籲香港應抓
着這千載難逢的機會，「首先要看看
有什麼機會給予香港各界人士。如果

我們唔食『頭啖湯』，讓內地9個市及
澳門先做事的話，那就只能嘆：『蘇
州過後無艇搭』。」

擁抱灣區契機 政界：港必得益

■香港政界人士呼籲港人發揮「一國兩
制」的優勢，抓緊大灣區等發展機遇。
圖為港珠澳大橋。 資料圖片

■崔世安向李克強述職。 中新社

■崔世安向習近平述職。 新華社

■■李克強昨會見來京述職的林鄭月娥李克強昨會見來京述職的林鄭月娥。。 中新社中新社


